

En la última sesión de la mesa técnica legislativa que la diputada Carolina Marzán levantó junto a alcaldes y alcaldesas de la región de Valparaíso, para trabajar en torno a reformas a la ley orgánica municipal, la parlamentaria anunció la presentación de un proyecto que busca permitir mayor autonomía a los municipios del país. La actividad se llevó a cabo en dependencias del Congreso Nacional y contó con la participación del presidente de la Cámara de Diputadas y Diputados, Raúl Soto, el presidente de la Asociación Chilena de Municipalidades, Carlos Cuadrado y diversas autoridades locales de dicho territorio.

Marzán viene trabajando desde hace más de 5 meses con diversas autoridades de la región para hacer un levantamiento de las principales demandas y necesidades que hoy enfrentan los municipios del país para convertirse en reales gobiernos locales.

#### Anuncio Patrocinado

"Hoy concluimos un trabajo profundo y en red que hemos estado realizando con alcaldes y alcaldesas de la región, con el propósito de levantar de manera directa y a través de un trabajo mancomunado, las demandas, requerimientos y barreras que las autoridades locales históricamente han manifestado para poder ejercer como reales gobiernos locales", dijo la diputada Carolina Marzán.

La parlamentaria agregó que "Luego de cinco meses de trabajo, podemos decir que tenemos información contundente para proponerle al Presidente de la República, Gabriel Boric, reformas a la ley orgánica municipal que permitan mayor autonomía a los municipios de nuestro país, que son la primera puerta de entrada de la ciudadanía a la gestión pública y aún así, las herramientas con las que hoy cuentan no les permiten la efectiva gestión de bienes y servicios para ir en respuesta a las primeras necesidades de sus comunas. A lo largo de este tiempo trabajamos en conjunto con las autoridades locales, para formular una propuesta que permita que esto no continúe siendo así y puedan cumplir con su labor sin tantas barreras y carencias."



**WAM | PUBLICIDAD**

**AGENCIA DE PUBLICIDAD**

- Impresiones
- Manejo de redes sociales
- Videos y fotografías profesionales

**Conversemos por WhatsApp**

Por su parte, el presidente de la Asociación Chilena de Municipalidades, Carlos Cuadrado, valoró la instancia. “Hay que poner en relieve y destacar lo que hace la diputada Marzán en el entendido de que esto no es muy habitual. Muchos proyectos de ley salen del parlamento sin haber tenido una discusión territorial y con las consecuencias que ello acarrea en materia administrativa, en materia financiera. Por lo tanto, cuando uno ve este trabajo, cuando ve a los alcaldes y a sus representantes reunidos en el tiempo, no una sola vez, demuestra que hay una voluntad real de la diputada por avanzar, por hacer presente los problemas que se viven en las comunas que ella representa y ofrecer una alternativa a los problemas que hasta la fecha hemos tenido a nivel nacional y que bien pueden surgir buenas prácticas locales o soluciones locales que no sólo beneficien a las comuna que ella representa, sino que a todas las comunas de Chile. Por lo tanto, lo valoramos, destacamos y lo ponemos en relieve”, dijo el alcalde de Huechuraba y presidente de la Asociación Chilena de Municipalidades, Carlos Cuadrado.

En tanto, el alcalde de Hijuelas, José Saavedra, manifestó su conformidad con el trabajo realizado. “Muy contento, con muchas más ganas de seguir avanzando en todos los temas que hemos analizado. Ha sido una experiencia muy enriquecedora no sólo en lo personal, sino que también en lo que guarda relación con lo estrictamente profesional y los desafíos para la comuna de Hijuelas, así que agradezco mucho el significado que esto tiene, avanzar

acerca del mundo del municipalismo es algo que nos hacía falta y genial que esto se materialice en un documento que vamos a entregar directamente a nivel del Gobierno central y con eso podamos ver ya los cambios que todas y todos tenemos en nuestro país".

La alcaldesa de Villa Alemana, Javiera Toledo, señaló que "esta es una mesa que nosotros esperábamos muchísimo, especialmente aquellos alcaldes y alcaldesas que estamos en territorios que están mucho más alejados del parlamento, de modo tal que las leyes que se presenten también tengan esta perspectiva territorial y quién mejor que alcaldes y alcaldesas puedan participar de ese proceso, pues somos la primera puerta de entrada también del Estado y donde los vecinos y vecinas se acercan para cualquier inquietud y los municipios además tenemos esta perspectiva territorial de cuáles son las necesidades de cada uno de nuestros territorios, por tanto, este trabajo colaborativo, y esperando se sumen muchas más actorías, va a ser el que va a generar este desarrollo humano, por sobre todo, de cada una de las comunas y de la región de Valparaíso.

A esta última sesión de esta mesa técnica legislativa, asistieron los alcaldes de Quillota Óscar Calderón, el alcalde de Putaendo, Mauricio Quiroz, el alcalde de Hijuelas, José Saavedra, la alcaldesa de San Felipe, Carmen Castillo, el alcalde de Llay Llay, Eduardo González, la alcaldesa de Villa Alemana, Javiera Toledo, el alcalde subrogante de Quintero, Rubén Gutiérrez y representantes de la comuna de San Esteban y del Gobierno Regional de Valparaíso.

y tú, ¿qué opinas?